



Aus der Gemeinderatssitzung vom 1. Juli 2019

Mietvertrag Kreuzplatz

Die Gemeindeverwaltung ist an ihrem Standort eingemietet. Seit einiger Zeit wurde über einen neuen Mietvertrag verhandelt. Der Gemeinderat hat das Geschäft bereits einmal besprochen und Anpassungen verlangt. Nun lag ihm das bereinigte Dokument vor. Der Gemeinderat hat den neuen Mietvertrag unter dem Vorbehalt, dass vor der Unterzeichnung auch andere Restanzen aus den bisherigen Vereinbarungen heraus bereinigt werden und vorbehältlich einer Genehmigung des Souveräns, gutgeheissen.

Reinigung am Bahnhof Hägendorf an Wochenenden und Feiertagen

Die Ordnung am Bahnhof am Wochenende ist seit geraumer Zeit ein Ärgernis. Anlässlich der letzten Gemeindeversammlung wurde das Thema erneut diskutiert. Nun hat der Gemeindepräsident in Absprache mit der Sitzung der Abteilungsleiter einen Antrag formuliert, der eine stundenweise Reinigung an Sams-, Sonn- und Feiertagen - insbesondere in der warmen Jahreszeit - vorsieht. Es wird hierfür ein Kostendach von CHF 7'000 vorgesehen. Gleichzeitig sollen die Bürgergemeinde und die SBB ermutigt werden, sich an den Kosten zu beteiligen. Der Gemeinderat hat den Antrag einstimmig genehmigt. Die Umsetzung soll unmittelbar erfolgen.

Elternforum

Die Schule Hägendorf (Primarschule) hat ein Elternforum gegründet. Ziel ist es, die Zusammenarbeit von Eltern, Lehrpersonen und Schulleitern zu fördern und den Informationsaustausch auszubauen. Das Forum hat eine beratende Funktion und keine Aufsichtsfunktionen oder Entscheidungskompetenzen gegenüber der Schulleitung bzw. dem Ressort Schule des Gemeinderates. Das Forum kann jedoch über ihre Vertreter Anträge an die Schulleitung stellen. Der Kontakt zum Forum wird auf den Homepages der Schule Hägendorf und der Einwohnergemeinde kommuniziert.

Bewegungsraum Späri

Die Gemeindeversammlung hat im Dezember 2018 mit dem Budget 2019 CHF 60'000 für die Umsetzung des Bewegungsraumes beim Schulhaus Späri genehmigt. Nach Bedürfniserhebungen, Variantenprüfungen und Offertstellungen wurde dem Gemeinderat nun ein Projekt zur Umsetzung vorgelegt. Auf Anregung aus dem Rat wurde ein zusätzliches Element genehmigt. Die Kosten belaufen sich nun auf ca. CHF 65'000.

Vierte Generation Agglomerationsprogramm

Die Gemeinde wurde durch den Ressortleiter Planung, Umwelt und Verkehr sowie den Kommissionspräsidenten der PUV am Workshop der Aare-Landsgemeinde vertreten. Thema war primär das Zukunftsbild 2040 bzw. die vierte Generation des Agglomerationsprogrammes des Bundes.

In diesem Thema nimmt die Aare-Landsgemeinde die Interessen der Region wahr. Hauptanliegen für Hägendorf sind dabei die ERO+, welche vom Bund bisher nicht berücksichtigt wurde. Kanton und Gemeinde haben das Ziel, die ERO+ zu positionieren, dass sie im Agglomerationsprogramm als wichtiges Element aufgeführt wird.

Neuer Mitarbeitender im Werkhof Hägendorf

Der Werkhof hat einen neuen Mitarbeiter gesucht und mit Stefan Furrer einen ausgezeichneten, bestens geeigneten Bewerber rekrutieren können. Stefan Furrer wohnt in Hägendorf, absolvierte unter anderem auch eine Ausbildung als Landschaftsgärtner und ist in der Regionalen Feuerwehr Untergäu engagiert. Der Gemeinderat gratuliert zur Wahl und freut sich auf die künftige Zusammenarbeit.

Kriminalstatistik

Von der Polizei haben wir die Kriminalstatistik 2018 für das Gemeindegebiet erhalten.

- In Hägendorf verzeichnete die Polizei 2018 24 Einbruchdiebstähle im Wohnbereich (2017: 22, 2016: 13; 2015: 25)
- Weitere Einbruchdiebstähle fanden 5 statt (2017: 8, 2016:7, 2015: 5)
- Sachbeschädigungen 11 (2017: 34, 2016: 25, 2015: 30) und häusliche Gewalt: 8 (2017: 14, 2016: 13, 2015: 12) lagen 2018 deutlich tiefer als in den Vorjahren.

Letzte Gemeinderatssitzung mit Daniel Mettauer

Schulleiter Daniel Mettauer verlässt die Primarschule Hägendorf auf eigenen Wunsch um sich neuen Zielen widmen zu können. Letztmals besuchte er in seiner Funktion eine Sitzung des Gemeinderates. Der Gemeinderat ist Daniel Mettauer für seine tolle Arbeit dankbar. In den vergangenen beiden Jahren haben Daniel Mettauer, Monika Fischer und Fabian Lauper die Führung der Schule neu aufgesetzt und diesen wichtigen Teil der Gemeinde wieder in ruhigere Gefilde geführt. Daniel Mettauer hatte an der grünen Ampel in der Nachevaluation und andern Erfolgen der Schule wesentlichen Anteil. Der Nachfolger ist bereits seit einiger Zeit gewählt. Mit Monika Fischer und Fabian Lauper ist zudem Kontinuität gewährleistet.

Anlässe

Die Gemeinde blickt auf gelungene Anlässe zurück. Sowohl das Kulinarium auf dem Dorfplatz (mit rekordverdächtigem Besucheraufmarsch) als auch der Empfang des Turnvereins vom Eidgenössischen Turnfest in Aarau, beide Anlässe von der Kulturkommission bestens organisiert, waren grosse Erfolge.

Bereits stehen wieder Anlässe an, die Homepage der Einwohnergemeinde gibt Auskunft über das umfangreiche kulturelle Angebot.